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La présente modification no 001 vise à répondre aux questions posées par d'éventuels fournisseurs.

QUESTION :

1. Dans la lettre d'intérêt, on mentionne une proposition de valeur. Est-ce qu'il s'agit d'une 
proposition de valeur comme décrit dans la Stratégie d'approvisionnement en matière de 
Défense, actuellement développée par Industrie Canada? Si oui, cela implique que le besoin 
comporte une valeur très importante, soit de plus de 20 M$ ou 100 M$, selon l'interlocuteur. 

RÉPONSE : 

1. Il est important de noter que l'objectif de la lettre d'intérêt est de valider l'ensemble du processus 
d'approvisionnement, y compris l'applicabilité du contenu canadien et/ou de la proposition de 
valeur. La demande de propositions provisoire limite présentement ce besoin aux entreprises 
canadiennes. Si une décision est prise pour modifier cette approche, le Canada cherchera des 
manières d'inclure des éléments de proposition de valeur, ce qui serait conforme à la Stratégie 
d'approvisionnement en matière de défense pour les besoins ayant une valeur entre 25 k$ et 
20 M$. 
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This Amendment # 001 is issued to provide answers to questions received from potential suppliers.

QUESTION:  

1. The reference to Value Proposition in the LoI – is this Value Proposition as described in the 
Defence Procurement Strategy, which is currently being developed by Industry Canada? If so, 
that implies this requirement has a very significant value, either in excess of 20M$ or 100M$, 
depending on who you talk to. 

ANSWER: 

1. It is to be noted that the purpose of the LOI is to validate the entire procurement process including 
the applicability of Canadian Content and /or Value Proposition. The draft RPF is presently 
limiting this requirement to Canadian Companies. Should a decision be made to change this 
approach Canada will be looking at ways to include Value Proposition elements which would be 
in line with the Defence Procurement Strategy for requirements valued between $25,000.00 and 
$20,000,000.00. 


